



CÁCERES

**Nueva biblioteca en el Área de Salud de Cáceres**

■ A mediados de febrero se ha procedido a la apertura de una nueva biblioteca en el Área de Salud de Cáceres, que situada en la planta baja del Hospital Nuestra Señora de la Montaña, pretende dar servicio no sólo a los trabajadores y a los pacientes de este centro, sino también a los de los centros de salud más próximos, debido a su estratégica ubicación en el centro de la ciudad y que amplía los servicios que hasta el momento venía ofreciendo la biblioteca del Hospital San Pedro de Alcántara. La apertura de esta biblioteca viene a satisfacer una de las demandas más prolongadas por parte de los usuarios de este centro.

DON BENITO-VVA

**Mejora en la cooperación entre niveles asistenciales**

■ La Gerencia de Área viene desarrollando acciones encaminadas a establecer vínculos de cooperación entre niveles asistenciales. En este contexto, se han propiciado acuerdos para pasar consulta conjunta entre Médicos de Familia y Dermatólogos.

Las ventajas que se han encontrado a esta experiencia han sido, el establecimiento de vínculos de cooperación que favorece la simplificación del proceso y por tanto mayor motivación para médicos de familia y especialistas.

De cara al paciente se traduce en una mayor satisfacción, ya que se favorece la reducción del tiempo del proceso.



José María Vergeles Blanca, Gerente del Área de Salud de Badajoz.

**Nuevo Gerente del Área de Salud de Badajoz**

José María Vergeles Blanca gran amante de su profesión y siempre pleno de inquietudes, como lo demuestran sus múltiples actividades

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

José María Vergeles Blanca, Doctor en Medicina y Cirugía por la Facultad de Medicina de la Universidad de Extremadura, es el nuevo Gerente del Área de Salud de Badajoz, desde el pasado día 3 de febrero.

José María nació hace 33 años en la localidad pacense de Fuente del Maestre, está casado, es Especialista en Medicina de Familia y Comunitaria y obtuvo el doctorado con la calificación de sobresaliente CUM LAUDE, en el año 2.000.

De su amplio currículum se desprende que nos encontramos ante una persona activa,

amante de su profesión, y llena de inquietudes que combina distintas facetas, como lo demuestra su actividad dentro de la Sociedad Extremeña de Medicina Familiar y Comunitaria (como presidente), su labor como responsable de formación continuada del Área de Salud de Badajoz, así como la coordinación del Equipo de Soporte de Atención Domiciliaria; con formación avanzada de cuidados paliativos, sus trabajos de investigación, sus numerosos artículos en distintas publicaciones, su participación como director del programa de radio "La Ventana de la Salud", etc.

En una de las primeras entrevistas concedidas tras su nombramiento,

manifestaba: "Hay varias cosas que han hecho que aceptase este reto. Primero porque tenía que corresponderles a las personas que me propusieron esta responsabilidad, y segundo porque conocía y formaba parte del equipo directivo de la anterior gerencia", un equipo, que por otra parte, permanece inalterable tras su toma de posesión, ya que se pretende que la estructura del Área y toda la estrategia de gestión continúe intacta, de esta forma, el trabajo que inició Martín Caballero tendrá una continuidad y permanecerá fiel a la filosofía aceptada y consensuada tras la asunción de competencias en materia sanitaria por parte del SES.

**Investigación**

La Unidad de Investigación del H. de Mérida tiene dos líneas de investigación en marcha

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

La Unidad de Investigación del Hospital de Mérida se acreditó por el FISS en el año 1996, posee un laboratorio para técnicas de biología molecular aplicadas al Cáncer, así como cromatografía de líquidos HPLC y de gases. Para las técnicas de laboratorio se cuenta con la Dra. Carmen Sanjosé y para actividades docentes, la Comisión de investigación posee dos expertos en metodología de investigación acreditados por la ENS(Carlos III: Dr. P. Saenz y Dr. A. Cabanillas. Hay dos líneas de investiga-

ción: 1) Aspectos moleculares del cáncer: " Estudio genético-epidemiológico del cáncer de pulmón en un área geográfica de alta incidencia", investigador principal Dr. Cabanillas Arias.(Estudio multicéntrico), "Estudio de la expresión del factor de crecimiento GDNF y de los componentes de su receptor (C-RET y GFR 1), en tumores sólidos" (Dr. Esparrago), "Estudio retrospectivo de la expresión del Gen GDNF y su receptor C-RET en el cáncer de mama y su posible valor pronóstico" (Dr. Moreno). 2) Epidemiología genética de hiperlipidemias: Dr. P. Saenz.

**Reunión de la SED**

Valoró como muy interesante la puesta en marcha del Programa Regional

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

■ El 22 de febrero de 2003 se reunió en Zafra la Junta Directiva de la Sociedad Española del Dolor (SED).

Esta junta invitó al Coordinador del Programa de Evaluación y Tratamiento del Dolor de Extremadura, Dr. Manuel Jiménez para que expusiese ante la misma las acciones que se están llevando a cabo en Extremadura con la puesta en funcionamiento de dos Unidades del Dolor, así como sobre el desarrollo y expectativas del Programa del Dolor.

Es la primera vez que la ad-

ministración sanitaria aborda el tratamiento del dolor desde el ámbito regional, pretendiendo que el dolor mejore en su tratamiento, no sólo en las propias unidades, sino y, sobre todo, lo más cerca posible de donde se produce: en el domicilio del paciente.

La SED ha felicitado a la Administración Extremeña, valorando de forma positiva y muy interesante la puesta en funcionamiento del programa que, de producir los resultados esperados, sería deseable se extendiese a todo el territorio nacional.

PLASENCIA

**Programa de atención al diabético**

Colectivos de profesionales, la Asociación de Diabéticos de Plasencia y la necesidad sentida por los gestores, están poniendo en marcha una serie de actuaciones que configuran ya un Programa de Mejora de la Atención al Paciente con Diabetes tipo 2.

Las actuaciones previstas, o ya en marcha, entre otras, incluyen:

- Evaluación de proceso y de final de proceso en octubre 2002.
- Elaboración de los protocolos de educación individual y de educación grupal a pacientes diabéticos.
- Curso para educadores a diabéticos, a distancia.
- Formación en atención clínica al diabético, para médicos y enfermeros.
- Implantación de un nuevo modelo de impreso de solicitud de analítica en el área.
- Mejora de la calidad del material suministrado a profesionales y usuarios.
- Actividades de difusión.

**LEY DE SALUD DE EXTREMADURA**

*"El Defensor de los Usuarios podrá solicitar la información detallada que considere necesaria..."*

BADAJOZ

**Premios de Docencia e Investigación**

■ El Complejo Hospitalario Universitario de Badajoz convoca varios premios de docencia e investigación con el objetivo de establecer un mecanismo que permita dinamizar la investigación realizada por los profesionales del área. Con estos premios se reconocerá la trayectoria en la formación postgraduada.

Aunque ya existió una edición de estos premios, estos nacen con la vocación de continuidad en los años sucesivos, para convertirse en mecanismos incentivadores de unas áreas tan importantes del perfil profesional.

El primero de ellos es el Premio al Mejor Trabajo de Investigación publicado en el 2002, al que podrán optar todos los trabajos que estén realizados por trabajadores del área de salud de Badajoz. El segundo galardón que se ha convocado es el Premio al Personal en Formación más destacado.

